



L'estudio clínico y antropológico de Armando Roa titulado *La marihuana se reedita hoy, después de nueve años (Editorial Universitaria)*, con un nuevo capítulo final, que es todo un documento sobre el cambio histórico de la marihuana.

El punto de partida es la droga. "Hoy usuarios habituales y ocasionaldes han desplazado a la marihuana" secretaria propia de grupos de inebriados; en los últimos cinco años, ya no es el camino de la fraternidad, del amor, de la vida libre, de la renovación que todo orden dedica; sus devotos se estimaan tan naturales como cuando querí otro nombre (...) Fumar marihuana es un vicio, un mal hábito, del cual no cabe vanagloriarlo. (...) Los estados de conciencia orgánica, el catabolismo de sensaciones nivales, la percepción viva del amor, la presencia visible de los retinios del Bien y del Mal, descripciones por momentos de los sentimientos de las decadidas del 60 y del 70, han desaparecido como por encanto en los escritos sobre los relatos actuales (...). Si los usuarios atendidos hoy les inmatriaramos siguiendo su posible similitud con Jesucristo, su pertenencia a la grey de los santos, o su papel redentor frente al Mal, no entenderían nada. La marihuana hace apenas cinco o seis años".

Entiendo que el crepuscular canto de cíclero que hace 10 años, parecía estonar al viejo maestro, trascendió en el sentido de que el vicio se rehunda. No escondo, indudablemente, la cambiante parte al lector que este nuevo libro es parte de un cambio de mentalidad más general. Despues de un periodo mesiánico avanzando hacia una nueva auténtica marihuana, se arraigada en la trascendencia de las fases místicas, y no solo en el campo de la droga, también en el dominio de la familia, del trabajo, de la política, y de la propia religión.

En contraste con el crepuscular canto de cíclero que hace 10 años, parecía estonar al viejo maestro, trascendió en el sentido de que el vicio se rehunda. No escondo, indudablemente, la cambiante parte al lector que este nuevo libro es parte de un cambio de mentalidad más general. Despues de un periodo mesiánico avanzando hacia una nueva auténtica marihuana, se arraigada en la trascendencia de las fases místicas, y no solo en el campo de la droga, también en el dominio de la familia, del trabajo, de la política, y de la propia religión.

La protesta, aun en forma violenta, sigue existiendo, pero el mito de comenzar de cero, de la Instauración de la verdad y la justicia por sobre autoritarismo o la explosión por sobre autoritarismo, ya crecieron gobernadas. Las

En lo político, se dirá que la



Drogas, Mitos y Místicas, Hoy

Por José Miguel Ibáñez L.



60 NOVIEMBRE 1984
27-XI-1984
108319

3

Drogas, mitos y místicas, hoy [artículo] José Miguel Ibáñez Langlois.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ibáñez Langlois, José Miguel, 1936-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Drogas, mitos y místicas, hoy [artículo] José Miguel Ibáñez Langlois.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)